
27ième Dimanche du Temps Ordinaire –
par Francis COUSIN (St Luc 17, 5-10)

« Augmente en nous la foi. »
 

Voilà une demande bien surprenante, car comment peut-on augmenter
quelque chose que ne peut pas se mesurer, parce qu’elle est du
domaine abstrait.

Certains pensent avoir la foi … mais ceux qui les voient vivre ne
s’en rendent pas compte !

D’autres pensent avoir perdu la foi, un peu comme on perd ses
clefs. Est-ce toujours vrai ?

La réponse de Jésus est extraordinaire : « Si vous aviez de la
foi, gros comme une graine de moutarde, vous auriez dit à l’arbre
que voici : “Déracine-toi et va te planter dans la mer”, et il
vous aurait obéi’’. ». Il dit aux apôtres : « Si vous aviez la foi
aussi petite que la plus petite graine, une foi minuscule, vous
pourriez faire un miracle énorme, que nul homme ne peut faire ! »

En gros, il ne s’agit pas d’augmenter la foi. Car quel miracle
pourrait-on faire avec plus de foi ? La foi, on l’a ou on ne l’a
pas.

Au père d’un enfant envahi par un esprit mauvais qui lui demandait
s’il pouvait faire quelque chose, Jésus a répondu : « Si tu
peux”… ? Tout est possible pour celui qui croit. » (Mc 9,23).

Il est vrai que dans la vie courante on utilise souvent cette
expression. Mais peut-être qu’on se trompe de vocabulaire. Avoir
foi en Jésus, c’est croire en lui ; et comment se manifeste cette
croyance, cette foi ? Dans la confiance qu’on a en Jésus, en Dieu.

La question de la foi se pose pour nous généralement quand il nous
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arrive des difficultés, et on se dit : « Pourquoi m’arrive-t-il
cette chose ? », « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m’as-tu abandonné
? » (Ps 22,2), « Dieu oublierait-il d’avoir pitié ? » (Ps 76,10).

Et ces questions-là portent davantage sur la confiance qu’on a
envers Dieu. Et on pourrait les remplacer par : « Mon Dieu, aide-
moi à te faire confiance malgré tout. »

C’est ce que Jésus reproche à ses apôtres, le manque de confiance,
lors de la tempête apaisée : « Pourquoi êtes-vous si craintifs ?
N’avez-vous pas encore la foi ? » (Mc 4,40).

Marie, « celle qui a cru à l’accomplissement des paroles qui lui
furent dites de la part du Seigneur. » (Lc 1,45), a permis un
grand miracle : la conception de Jésus parle Saint Esprit.

D’autres saints ont été à l’origine de grands miracles par leur
totale confiance en Dieu.

Confiance en Dieu, mais pas seulement : aussitôt après, Jésus
parle du service comme une habitude à prendre : « Nous sommes de
simples serviteurs : nous n’avons fait que notre devoir. ».

Qui sommes-nous devant Dieu ? Pas grand chose ! Nous devons
accepter l’humilité de se reconnaître petit devant Dieu, et nous
mettre à son service.

Croire, c’est avoir confiance en Dieu, et se mettre totalement au
service de Dieu.

C’est ce qu’ont fait la plupart des missionnaires, ceux qui ont
permis l’implantation de la Parole de Dieu dans de nouvelles
contrées.

Ils ont mis leur confiance en Dieu pour oser partir dans ces
régions inconnues, vers des gens qu’ils ne connaissaient pas, avec
des langues inconnues et des manières de vivre inconnues.

Et une fois sur place, ils se sont fondus dans la vies des gens,
en  leur  rendant  service,  au  niveau  sanitaire  (création  de



dispensaires,  puis  d’hôpitaux),  au  niveau  éducation  (création
d’écoles), et puis ils ont pu leur parler de Dieu, de celui qui
les faisaient vivre, de celui qu’ils priaient, de celui qu’ils
aimaient …

Confiance en Dieu, service des autres, amour de Dieu et des
autres : c’est tout ce qu’il faut pour être missionnaire … même
encore maintenant, dans nos familles, dans nos quartiers … parce
que la mission n’est jamais terminée.

Seigneur Jésus,

Souvent nous crions comme les apôtres :

augmente en nous la foi !

Mais ce n’est pas toi qui peut le faire pour nous.

C’est à nous de faire les efforts

pour avoir une confiance totale en toi,

pour nous mettre à ton service,

pour t’aimer comme tu nous as aimés.

Nous allons essayer !

 

Francis Cousin

 

 

PRIONS: Père Céleste, Toi qui sonde les reins et les cœurs, Tu
sais que bien souvent, même si notre orgueil nous pousse loin de
Toi, nous voulons t’aimer.
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